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380套人才（租赁）房迎主人
本报讯（记者 陆意 通

讯员 丁春晓） 5月30日，滨

江区2024年第一期人才（租

赁）房公开摇号活动圆满闭

幕。据了解，本次活动共推

出人才（租赁）房房源 380

套，包括创业人才公寓单人

间（大床房）130 套、单人间

（标间）150 套、套间一居室

50 套，科创套间一居室 20

套、套间二居室 30 套，均为

拎包入住标准。

通过承诺制填报预审

核，共有 738 名人才参加了

此次公开摇号。最终，入围

人才们携带指定材料在人才

公寓管理处有序进行了资格

复核、抽签选房并签订合同。

为进一步提高人才房

保障覆盖面，2024年度区住

建局（安居办）将持续推出

人才房公开摇号活动，有效

拓宽人才“住有所居”的渠

道，让更多服务于中小微企

业的人才也能实现滨江“安

居梦”。

硅谷少年逐梦球场
本报讯（记者 泮巧露）

近日，2024 年滨江区“硅谷

少年”中学生篮球比赛顺利

落幕。来自滨江区 13 所学

校的参赛精英球队，160 多

名运动员共赴一场篮球盛

宴。

比赛现场，球员们挥汗

如雨、奋力拼搏。每一次投

篮都充满了决心和力量，每

一次盖帽都展现了他们的敏

捷和反应能力，每一次抢断

都体现了他们的智慧和团队

协作。经过激烈的角逐，滨

和中学、浦沿中学、滨兰中学

分获一、二、三名。

“从反映问题到整改完成，只用了15天！”

公交滨文中心站的积水问题解决了

记者 陆意

5 月 31 日上午 10 点，滨江正下着

大雨，记者跟随区人大代表应金萍来

到公交滨文中心站，看到东面人行出

口处几乎没有积水，新铺设柏油的痕

迹还在。

“整改确实有效，昨天晚上下了大

雨，现在也还在下，但我穿着平底鞋，

也不怕湿鞋了。”应金萍很开心，要知

道半个月前，雨天路过这里，鞋子时常

要“遭殃”。

从反映问题到整改完成才从反映问题到整改完成才1515天天

除了区人大代表，应金萍还有一

个身份，她是浙江商业职业技术学院

党委副书记。公交滨文中心站，正好

是学校周边的一个公交站点，平时去

乘坐公交车的学生很多。

时间拉回到5月5日，应金萍路过

这里，发现积水还很严重。

“那天是个晴天，但因为前一天下

雨，所以还是有明显积水。”应金萍告

诉记者，这个路口的积水问题由来已

久，也时常听到过往市民的抱怨，“当

时我也不确定这个问题归区里哪个部

门管理，但我想到我们人大代表有‘代

表e键通’这个渠道，所以在当天就提

交了问题，并选择区综合行政执法局

为交办单位。”

提交整改建议的 10 天后，5 月 15

日，应金萍在“代表 e 键通”上收到了

回复，在回复中，她了解到，区综合行

政执法局的工作人员 5 月 6 日去了现

场查看积水情况，发现积水原因是因

为路面地势低洼，未设置雨水井，所以

排水困难，并明确该路口为公交公司

的管理范围。5月7日，与公交公司的

负责人进行沟通，并现场明确整改方

案，公交公司也承诺在 5 月 25 日前完

成整改。

“区综合行政执法局的行动效率

很高，我没想到提交问题的第二天，他

们就行动了。”应金萍说，5月18日，路

口开始施工，“那是个周六，现场也来了

不少施工人员，阵仗还挺大的。”5月20

日，她还收到了来自区综合行政执法局

的工作人员的消息，告诉她整改已经完

成，还给她发了最新的路口照片。

解决问题要具体问题具体分析解决问题要具体问题具体分析

在公交滨文中心站，记者并没有

看到新增雨水井等排水设施，雨水到

底是怎么排走的？对此，记者联系上

区综合行政执法局的工作人员。

“我们当时和公交公司的负责人

对接沟通过，也在现场专门研究过施

工方案。因为该路口本身没有设置雨

水井，而且还是个消防通道，综合考

虑，最终我们选择了修整路面的方

式。”工作人员向记者解释了施工方

案，通过用沥青将路面修补平整，使得

雨水可以借助地势的高低差顺利流到

旁边道路上，而道路上都设置了雨水

井，排水就变得容易了。

市民丁先生是公交滨文中心站的

常客，他正好看到了路口的施工。“以

前遇到下雨天，这个口子的确不方便，

我穿个运动鞋经常雨水漫进去，现在

路口修补过了，好多了。”对于施工成

效，他说，“这是实实在在看得到的变

化。”

“虽然公交站路口的积水问题，看

着是件小事情，但能够如此顺利地解

决，也反映了很多情况。”在应金萍看

来，这既反映了“代表e键通”这个渠道

很畅通，也反映了职能部门真正做到

了“民呼我为”。“我想给区综合行政执

法局的办事效率点赞，的确是为民办

了实事。”

累了渴了，请来这里休息会儿

全区20家“爱心驿家”已投入使用

记者 泮巧露 通讯员 孔潇若

近日，滨江多家“爱心驿家”投入

使用，有效缓解了环卫、市政、出租车

等户外工作人员的饮水难、休息难。

“小而美”服务
为户外劳动者提供“避风港”

6月4日中午11时，忙碌了一上午

的垃圾清运工小袁，来到西兴街道官

河社区的“爱心驿家”里添了壶热水，

再稍作休息。

“我们早上四五点就开始工作了，

以前就算累了也只能靠在车上休息会

儿，其实也休息不好，‘爱心驿家’让我

们有了一个舒适的休息场所。”小袁

说，以前最怕碰到刮风下雨天，他们只

能躲在车里避雨，今后，这些“爱心驿

家”都将成为他们的“避风港”。

“在这里有热水喝，有椅子可休

息，手机还能

充电，来到这

里 简 直 像 到

了家一样！”

说 起 这 些 户

外职工“爱心

驿 家 ”的 好

处，从事垃圾

桶 清 洗 工 作

的 王 君 赞 不

绝口。他说，

以 前 环 卫 工

人 吃 中 饭 往

往都是在外面端着饭盒，在垃圾运输

车或者站在街边解决，现在大家都会

到“爱心驿家”里，一边聊天一边吃饭。

自2017年起，区总工会根据省市

工作要求和部署，聚焦户外劳动者工

作中经常遇到的“歇脚难、饮水难、热

饭难、充电难”等“关键小事”，以优服

务、好管理、易复制、可持续为工作原

则推进全区“爱心驿家”建设工作。截

至目前，已有20家“爱心驿家”投入使

用，其中西兴街道 10 家，长河街道 6

家，浦沿街道4家。

记者在这些“爱心驿家”看到，里

面空间不大、干净整洁，提供的都是

“小而美”的服务，空调、饮水机、桌椅、

充电插、书报架和急救药箱等设施设

备一应俱全，有条件的站点更是配置

了冰箱、微波炉、免费wifi、卫生间等设

施。

回应民生关切
让大家进得来、坐得住、愿意来

民有所呼，我有所应；民有所呼，

我有所为。

今年以来，“实施户外劳动者暖心

服务行动，改造提升服务站点1000家

以上”被列入2024年省政府十方面民

生实事，杭州市总工会开展了210家户

外劳动者服务站点提升改造工作，其中

涉及滨江11家爱心驿家。滨江将“建

设‘滨暖心’爱心驿家”不少于30个，为

新就业形态劳动者、户外劳动者提供就

餐、饮水、休息、如厕等暖心服务”列入

了2024年区政府民生实事项目。

转眼今年已过半，记者从区总工

会了解到，截至目前，已完成建设“滨

暖心”爱心驿家12个，完成站点提升改

造 7 家，拟新建爱心驿家 2 个，同时在

按照“八有”标准建设基本型服务站点

的基础上，根据目标任务推进1家标杆

型服务站点、1 家 24 小时智能化服务

站点的建设。

“让大家进得来、坐得住、愿意来

是驿家的目标。我们就是要把这里打

造成为劳动者休息、交流的好地方。”

区总工会相关负责人说。

法护“未”来
本报讯（记者 吴瑾熠

通讯员 沈王晨）日前，为进

一步增强青少年法治意识，

区人民法院开展了关爱未成

年人成长系列普法活动。

区法院的干警来到杭州

江南实验学校，为同学们讲

解了法的由来、法律的定

义。教室里，8 位同学身着

制服，化身“审判长”“审判

员”“书记员”“公诉人”“辩护

人”“法警”等角色，规范完整

地还原了一起涉及未成年人

遭受校园霸凌的刑事案件。

从庭审准备、法庭调查、法庭

举证、法庭辩论、被告人最后

陈述到法庭宣判，同学们“沉

浸式”体验了全流程庭审活

动，“零距离”感受了法律工

作的庄严公正。

此次模拟法庭体验活

动，增强了法制宣传的趣味

性和互动性，在同学们心中

种下法治的种子，护航青少

年的健康成长。

“赛”“演”之城呼之欲出
滨江如何继续发力？

芒种，是二十四节气中第

九个节气，也是夏季的第三个

节气，它意味着农事的繁忙，也

代表着收获。

新业态显露“尖尖角”

重大体育赛事、演艺活动、展览研学……滨江赛演

活动的新业态已在“冒头”。

譬如，奔跑的脚步，“驱动”了经济。

去年杭州马拉松期间，滨江累计接待游客 3万人

次，据高新区（滨江）酒店协会初步统计，距离奥体中心

2公里范围内，较大规模的5家酒店住宿营业额同比增

长约 30%。“赛事经济”进一步激活滨江文旅的一池春

水。

群星璀璨，“唱响”了滨江。

林俊杰、薛之谦、周杰伦、张杰、蔡依林……今年以

来，奥体中心“大小莲花”已成功举办各类赛事、演艺活

动22场，累计观赛赏演人数近百万人次。如在奥体中

心体育场的周杰伦嘉年华世界巡回演唱会，共计场内

观众20万、场外观众30万，带动杭州文旅消费超13亿

元，其中滨江四天累计接待外地游客47.2万人次、过夜

游客7.3万人次。

而赛事演艺等活动的“东风”只是起点，其带来的

效应则是让人期待的“长尾”，基础设施的升级、城市知

名度的提升无疑是最显而易见的。

从随着一次次大型赛事和活动的举行，滨江的基

础设施进一步完善，城市形象不断重塑，作为外界认识

杭州这座城市的“窗口”，可以说“国际滨”的知名度大

幅提升。

这，也是滨江所期盼的。

机遇与挑战并存

“赛”“演”牌虽好打，但不是

想打就能打好，滨江底气何在？

一方面，滨江有不断完善的

产业“软硬件”。经去年杭州亚

运会之后，滨江赛会产业的“软

硬件”得以大幅提升。比如，“大

莲花”是继国家体育场鸟巢和广

东奥体中心体育场之后的全国

第三大体育场馆，可以容纳八万

人；“小莲花”也是国内唯一获得

国际网联二星认证的网球场地，

深受专业选手好评。

另一方面，滨江有发展赛事

演艺经济的丰富经验。自亚运

会圆满落幕以来，滨江凭借地标

性场馆，成为了举办各类大型演

出和体育赛事的热门场所，开展

“舞动中国-排舞联赛”总决赛

暨全国排舞冠军赛、杭州市第二

十一届乒乓球比赛、“2024 和滨

滨一起樱花跑”等群众性体育赛

事活动20余场。

这些赛事活动在吸引国内

外数百万观众目光之余，也极大

地带动了滨江的赛事演艺经

济。据统计，2024年一季度滨江

接待过夜游客人数达到121.6万

人次，同比增幅 8.2%，全域旅游

人次增速高达51%。

不过，区文广旅体局的负责

人也表示，虽然滨江的赛事演艺

经济正一派“欣欣向荣”，但面临

新的内外环境，既有机遇也有挑

战。

他说：“相比北京、上海，滨

江的‘演艺’产业大多是单一的

场景和单向的‘投喂’，多元的场

景叠加和多维的场面互动还需

发展。没有场景，就无法体验；

仅有点点散散的场景，也不能成

为娱乐的都城。”

让“赛演经济”乘风起

如何抢抓“赛演经济”以带动各

类消费场景，开辟城市新赛道？

滨江找准发力点——推出高

“含金量”的赛事演艺经济高质量发

展政策意见，包括支持举办大型演

唱会音乐节、鼓励演艺机构做大做

强、支持重大体育赛事、着力引育演

艺机构职业体育俱乐部、优化赛演

活动审批服务、加强赛演专业人才

培育等十多个方面，努力完善赛演

经济高质量发展服务配套举措，切

实构建一流赛演产业生态。

为此，各大知名赛事演艺机构

争相向“滨”而来。日前，滨江已与

市体育集团、大麦、淘票票等 7 家

赛事演艺机构代表进行了合作签

约。

与此同时，更多的体育平台和

重量级的体育赛事的也接连落户滨

江。今年 4 月，杭州市体育产业发

展集团在滨江揭牌成立，将成为杭

州打造赛事之城的主平台、赛事培

育 的 主 力 军 ，孵 化 体 育 IP 的 先

行者。

其中，由滨江区政府与市体育

产业发展集团联袂承办的 ATP 杭

州公开赛和国际职业男子网球挑战

赛，即将于今年 9 月、10 月在“小莲

花”举办。而ATP杭州公开赛将在

滨江连续举办 10年。这将是“小莲

花”继亚运会、亚残运会网球赛事之

后，首次迎来的高规格国际网球赛

事。届时，世界顶尖的选手将汇聚

此处，为全城带来又一场体育盛宴。

“追一场演唱会，看一场比赛，

游一座城。”区文广旅体局负责人

说，“赛演经济”既能拉动城市经济

消费潜力，更能用文化创新彰显一

座城市蓬勃的生命力。未来，他们

将持续用好亚运红利，“点燃”赛演

经济，让这座年轻的城区更有爱、更

有感、更青春。

记者 吴瑾熠

通讯员 虞文灏 石洪 温昌端

在滨江，一座“赛”“演”之城正

在快速成长，呼之欲出——

聚焦“大莲花”（杭州奥体中心

体育场），天南海北的歌迷相约在这

里，“演出经济”持续升温；细看全年

安排，国际职业男子网球挑战赛、杭

州马拉松接连开赛，国际赛事让激

情燃烧；俯瞰四周环境，超10万平方

米的银泰奥体“莲荷里”项目即将亮

相，赛演经济与现代商贸业深度融

合发展……

以举办重大体育赛事、演艺活

动为契机，滨江赛演活动的“流量”

正在转变成城市发展的“增量”，城

市热度不断提升。那么打造“赛”

“演”之城，滨江具有哪些基础？拥

有什么优势？还有什么不足？如何

继续发力？


